
連江縣議會第八屆第二次定期大會第 13 會次會議記錄 

時間：112／11／16下午 

議程：縣政總質詢 

第一位：周瑞國議員 

質詢內容： 

1、有關大坵聯外道路工程，以目前進度看來，對於預計完工日期是否有信心？執

行過程滿不滿意？完工期程一再延宕，民眾、議員都對於此工程之執行情形表

達了質疑，任何海事工程皆有其風險，且馬祖每年約只有 4到 9月為施工期，

請工務處加強督導施工廠商並持續追蹤進度，希望明年承辦人 1星期去現場 2

次，了解一下進度。 

2、塘岐航空站外面之停車場改善部分，目前執行情形如何？請將此案進行列管。 

3、坂里海堤景觀燈有許多部分損壞需要進行修繕的部分，目前執行情形如何？請

將此案進行列管，有新的進度應通知議員瞭解。 

4、有關芹壁村停車場計畫，已到地方召開說明會，向鄉親說明並聆聽鄉親意見，

後續處理情形及經費爭取之方式為何？現在初步規劃會縮小量體，搭配景觀的

同時，也將公廁規劃進去，那何時可以再到北竿開說明會？請積極辦理。 

5、有關壁山觀景平台整建工程，有鄉親反映碧山道路部分會被怪手占掉一半的空

間，有交通安全的問題，請交旅局安排時間到現場進行會勘，與議員、代表

會、公所、業者及廠商進行溝通，討論出一個適宜的方案來解決問題。 

6、橋仔公廁明確的完工時間為何？請主動、積極處理，在時間內將其完成。 

7、龍角峰景觀平台工程目前正在施作中，龍角峰未來會配合擺暝文化季之舉行，

請告知廠商在慶典活動時，務必配合活動進行停工的動作。 

8、白沙村垛牆景觀改善工程目前進度及後續作業情形如何？垛牆之位置有佔到鄉

親土地，請決定出共識、規劃出方案並向鄉親說明。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第二位：曹爾章議員 



質詢內容： 

1、縣府新大樓是否有改變地點之可能？因為縣府新大樓目前選擇的地點之腹地、

道路較狹窄，對於周邊環境之經濟效益、商業發展較有限，那因為目前計劃已

經定案，在未來重大建設計劃上務必仔細思考、衡量其整體效益，選擇對於馬

祖最有利的地點。 

2、連江山莊 BOT案遲遲沒辦法委外出去之原因為何？標準的設定可適時放寬，請

縣府盡快處理。 

3、介壽商場改建案之規劃應發揮其商業效益，請縣府周全評估對馬祖最有利之方

案，既能創造縣府財政收入，也能帶動商業發展、創造品牌價值。 

4、文化處長於 11月 8日參加津沙聚落保存修繕的會議，會議結論為何？文化處

要如何配合作業？所有 14戶中目前以其中 5戶做先行的修復，本席認為其他

戶的房屋也可納入計劃來執行，未來有機會向中央爭取分為多年度來完成。以

回應民眾期待。 

5、梅石特約茶室委外案對馬祖戰地文化延續有所助益，希望後續能順利招標。 

6、大陸漁船違規越界佈放章魚籠情形嚴重，章魚籠都已經放到岸邊了，縣府除了

加強清除違規漁具外，應積極聯繫海岸巡加強執法，從源頭阻絕違法，也要向

中央反映此問題之嚴重性。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第三位：陳書建議員 

質詢內容： 

1、合法旅宿有 250家，從馬祖觀光的，但是馬祖觀光的遊客數下降，造成旅宿業

者之收入也受到影響，政府應該要協助業者，且除了台灣的遊客外，與馬祖有

地理位置相近之大陸的遊客也是相當重要的觀光人潮，鼓勵淡季旅遊之政策今

年是否有推行，與陸方之交流應強調「對等」 

2、交旅局工作報告統計全縣合法旅宿有 250家，粗略換算住宿量約 4000人左

右，供給面來看，本席認為相當足夠，且旅館、民宿越蓋越多，但今年客源下

降，業者普遍反映住宿業績不佳，「粥多僧少」的情形下，政府應幫助旅宿業

者改善目前的營運狀況，可透過淡季補助增吸引遊客來馬旅遊，另外縣府多次



與陸方會談，關於推廣陸客到馬祖旅遊之政策，也應該展現成果，縣府應與陸

方積極溝通並取得共識，促進陸客來馬旅遊，可先開放沿海一代之人民，以增

進馬祖旅宿業者之收益。 

3、為了與國際接軌，本席建議縣府可以考慮馬祖興建一家五星級多功能飯店，政

府之土地釋出，讓民間一同投入開發。 

4、今年監委針對訂位系統個資外洩引發詐騙事件之發生，以及臺馬之星航行故障

導致多名乘客滯留海上等事件進行調查，本席認為縣府應向大眾明確解釋後續

作為，並說明航安調查結果，解除民眾疑慮。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 


